

Perle Vogelwarte

# Beschwingt die Vogelwelt entdecken



Der Leiter des Besuchszentrums, Felix Tobler, und Betriebsleiterin Barbara Trösch freuen sich, den Besuchern Infos rund um die Vogelwelt mitzugeben.

Foto Geri Wyss

**Während Dynamo Sempachersee lebt eine Legende wieder auf: Das «Spiel ohne Grenzen». Teil davon ist die Perle der Vogelwarte, die mit spannenden Fragen zur Vogelwelt aufwartet.**

Das «Spiel ohne Grenzen» bewegte die europäische Fernsehwelt in den 60er- und 70er-Jahren. Die sprachübergreifende Unterhaltungssendung liess die Zuschauerinnen und Zuschauer verschiedener Länder vor dem Bildschirm mitfiebern. Auch am Dynamo Sempachersee werden Grenzen gesprengt. Die Ausstellung ist schliesslich ein verbindendes Element um den ganzen Sempachersee, und da versteht es sich von selbst, dass ein Spielformat auch verschiedene Stationen erfasst.

## Ausstellung bringt Antworten

Die Perle in der Vogelwarte in Sempach ist eine davon. Seit im Frühling 2015 das neue Besuchszentrum mit einer eindrücklichen Dauerausstellung eröffnet hat, haben über 150'000 Personen aus dem

In- und Ausland die Vogelwarte besucht. Die Erlebnisausstellung im Besuchszentrum lässt in die bunte und interessante Welt der Vögel eintauchen. So erfahren die Gäste etwa, wie sich die Könige der Lüfte fortpflanzen, wie sie sich ernähren und welchen Gefahren sie ausgesetzt sind. Ebenso gibt es viele Fakten zu den gefiederten Freunden zu entdecken.

Im Rahmen von Dynamo Sempachersee besteht erst recht ein Grund, die Vogelwarte aufzusuchen. Als Team kann man beim «Spiel ohne Grenzen» diverse Disziplinen absolvieren. Die fünf besten Resultate in der Endwertung zählen. Wer weiss, vielleicht ist es gerade die Vogelwelt, die wertvolle Punkte aufs Konto bucht. Wer aufmerksam durch die Ausstellung im Besuchszentrum geht, erhält viele Hinweise, welche die Beantwortung der Fragen erleichtert, die im Rahmen des «Spiels ohne Grenzen» gestellt werden. Wie viele Federn hat dieser Vogel? Warum ist das

## Programm

- Erlebnisausstellung «ÜberLeben»
- Kino «Vogelschau»
- Sinfonie
- Fragen zur Vogelwelt im Rahmen des «Spiels ohne Grenzen»
- Fachleute geben Auskunft
- Öffnungszeiten:  
täglich 10 bis 17 Uhr



vogelwarte.ch

## Die Macher Perle Vogelwarte

Heinz Bachmann,  
Gabi Hilke,  
Maria Nuber,  
Dieter Peter,  
Doris Thalmann,  
Felix Tobler,  
Barbara Trösch

## Erreichbarkeit

• Buslinie 84, 88, Haltestelle Sempach Vogelwarte

Klima entscheidend für den Vogelzug? So könnten Fragen lauten.

### Fachleute geben Infos

Ein Besuch lohnt sich auf jeden Fall, kommt man doch an Dynamo Sempachersee mit dem Dynamo-Bändeli am Handgelenk kostenlos in die Ausstellung in der Vogelwarte. «Wir sind gespannt, was auf uns zukommt», sagt Betriebsleiterin Barbara Trösch. «Wir sind auf jeden Fall gefasst auf einen grossen Ansturm.» Der Leiter des Besuchszentrums, Felix Tobler, macht noch einen weiteren Grund schmackhaft, warum man die Perle der Vogelwarte besuchen sollte. «Zwei Fachleute werden die ganze Zeit vor Ort sein, zusätzliche Informationen zur Vogelwelt geben und gerne allfällige Fragen aus der Bevölkerung beantworten.» Nur jene Antworten, die es für das «Spiel ohne Grenzen» braucht, sind selbstverständlich Tabu. Dafür braucht es den eigenen und aufmerksamen Gang durch das Besuchszentrum der Vogelwarte in Sempach.



Abheben beim «Spiel ohne Grenzen» in der Vogelwarte Sempach.

Foto Sandra Schweizer